

**Zeitschrift:** Jahrbuch der Schweizerischen Naturforschenden Gesellschaft.  
Wissenschaftlicher und administrativer Teil = Annuaire de la Société  
Helvétique des Sciences Naturelles. Partie scientifique et administrative  
**Herausgeber:** Schweizerische Naturforschende Gesellschaft  
**Band:** 166 (1986)

**Vereinsnachrichten:** Société suisse de phytatrie

**Autor:** Corbaz, Roger

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 27.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

Administratives

Die Jahresversammlung in Basel hat für die nächste Dreijahresperiode einen neuen Vorstand bestellt, bestehend aus den Herren P. Müller, Präsident, M. Wiesendanger, Vize-Präsident, und P.L. Herrling, Quästor.

Der Präsident: Prof. Paul Müller

Société suisse de phytiatrie

Fondée en 1982

Activités scientifiques

Le comité a siégé à 3 reprises, soit à Zollikofen, à Berne, et à Fribourg. Un seul et même thème fut débattu: celui de l'analyse de la situation en Suisse de la lutte contre les maladies et ravageurs dans 12 cultures. Notre ex-président, Ernst Boller, est l'initiateur de ce projet dont vous avez déjà entendu parler et auquel vous avez pu participer l'an dernier à Wädenswil. Il s'agit d'un document de base interdisciplinaire qui reflète la situation actuelle avec ses réussites ou ses lacunes, qui donnera un point de repère quand plus tard on voudra connaître l'évolution dans chacune des cultures. Dans l'immédiat ce document doit aussi attirer l'attention sur les points nécessitant une amélioration. Après discussion, modifications et révisions, le tout est maintenant épuré.

**Phytopathologie:** Cette section a organisé une journée de conférence le 21 février 1986 à Berne sur le thème "Les mécanismes de défense chez les végétaux". L'orateur principal en fut le prof. G.F. Pegg de l'University of Reading (U.K.). En outre 6 autres contributions furent présentées par G. Défago, D. Sturmm, R. Corbaz, C. Gessler, P. Ahl et J.M. Seng. Cette réunion connut un vif succès et fut suivie par une soixantaine d'auditeurs, dont beaucoup de jeunes universitaires.

**Herbologie:** Après la très intéressante réunion sur la résistance aux herbicides du 28 février 1985, la section n'a pas organisé de grandes conférences. Il faut cependant relever que cette section ne comprend que très peu de membres et a montré jusqu'ici une activité remarquable.

**Phytiatrie générale:** Un rapport de ses activités a été publié dans le bulletin no 3, nov. 1985. Notre collègue Schwarz va nous donner des précisions sur l'état d'avancement du livre et du catalogue sur le matériel d'enseignement.

### **Groupes de travail interdisciplinaires**

On constate un certain ralentissement dans l'activité des groupes de travail. Certains groupes, comme celui de l'enherbement (Grünbedeckung) ont mis en route une étude interdisciplinaire des effets de l'enherbement dans la vigne et le maïs. Au cours du travail la complexité du sujet est apparue, retardant la parution de rapports finals.

D'autres groupes, comme celui des effets secondaires des pesticides, n'ont pas attaqué de thème en commun et vivent de ce que les membres individuels apportent. Le groupe épidémiologie et avertissement avait organisé en avril 1985 un cours à l'Institut de phytiatrie de l'EPFZ. Ses activités futures vont se porter sur l'informatique. Toutefois les groupes de travail ont permis, par leurs contributions, la tenue de la réunion d'automne de la Société à Berne, le 29 novembre 1985. Le programme comprenait des rapports sur l'épidémiologie de bactérioses, un rapport du groupe enherbement et 5 communications sur les effets secondaires, des pesticiedes. Pour finir je n'oublie pas la réunion scientifique du 11 avril 1986 sur "La vie dans le sol".

### **Activités administratives**

Dans son ensemble la SSPhyt a vécu une 4e année qu'on pourrait qualifier de consolidation. Les structures mises en place se sont révélées fonctionnelles même si les buts que se sont fixés le comité, les sections et les groupes de travail ne sont pas toujours atteints dans les délais que, dans l'enthousiasme du début, on avait fixés trop brefs.

Le nombre de membres a légèrement augmenté pour atteindre le chiffre de 150 au 19 mars. A ce propos le comité a décidé d'activer la campagne de recrutement, tant à l'occasion des conférences scientifiques qu'à travers chacun de nos membres pour qu'il entraîne avec lui collègues et jeunes scientifiques afin de renforcer nos rangs. J'espère qu'l'appel sera entendu.

Les finances de la Société sont satisfaisantes; sans être florissantes elles permettent de rétribuer honorablement les conférenciers étrangers qui se déplacent pour nous communiquer leurs expériences et leur savoir lors de l'Assemblée générale ou même lors de réunion de section. Elles couvrent aussi les menus frais d'administration et les dépenses occasionnées par le bulletin. Grâce à la participation de plusieurs membres le bulletin s'est enrichi de nouvelles rubriques.

Le vice-président : Prof. Roger Corbaz